
VERBANDSTAG 2019 DES SLT 
- PROTOKOLL - 

Datum:   Donnerstag, den 21. März 2019 

Ort:    Tagungsraum 41 (gegenüber der Mensa) 
    Hermann Neuberger Sportschule 4 
    66123 Saarbrücken 

Beginn:   19:30 Uhr 

Ende:    20:45 Uhr 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
1.1 Übergabe an die Verbandstagleitung 
1.2 Aktuelle Entwicklungen im LSVS, Vortrag Jürgen Lässig 
1.3 Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und der 

Stimmberechtigungen 
1.4 Ergänzungswahl zur Verbandstagleitung 
 
2. Berichte mit Aussprache 
2.1 Präsidium, Beauftragte 
2.2 Kassenprüfer 
 
3.        Entlastung für das Rechnungsjahr 2018 
 
4. Wahlen 
4.1 Neuwahl des Präsidiums 
4.1.1 Pressesprecher 
4.2  Ergänzungswahl der Kassenprüfer 
 
5. Haushaltsplan 2019 
 
6. Ehrungen 
6.1 Ehrennadel in Gold 
6.2 Kombi Meister 
6.3 DTSA-Pokal 
 
7.  Sonstige Anträge 
7.1  Bestätigung der Änderung der Jugendordnung 
 
8. Verschiedenes 
8.1 Zeitpunkt des nächsten Verbandstages: Vorschlag des Präsidiums: 26. März 2020 
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1.  Eröffnung und Begrüßung  
Präsident Dr. Michael Karst begrüßt das Plenum sowie die Verbandstagsleitung Bernd 
Bentz und Jürgen Lässig sowie den Ehrenpräsidenten Klaus Kramny und eröffnet den Ver-
bandstag. Er bedankt sich beim Team der Geschäftsstelle für die sehr gute Arbeit im abge-
laufenen Jahr. 
Herr Dr. Karst informiert die Versammlung über die Schranke und Parkgebühren an der 
Sportschule. Er erläutert kurz die aktuelle Situation der Entlassungen des LSVS und dass 
aus diesem Grund die langjährigen Mittarbeiterinnen Sina Schneider und Laura Hautz in 
diesem Jahr beim Verbandstag nicht mehr anwesend sind. Dr. Michael Karst stellt die neue 
Geschäftsstellenleiterin Anja Pflieger vor, die jetzt die Arbeit erledigen muss, die vorher 
von drei Mitarbeitern erledigt wurde. Er informiert auch das Plenum, dass Jürgen Lässig, 
der vorher unsere Geschäftsstelle geleitet hat, einen neuen Posten vom LSVS zugeteilt be-
kommen hat und bedankt sich bei ihm für die gute Zusammenarbeit der letzten Jahre.  
Zum Gedenken der Verstorbenen Klaus Neumann, Bernd Hermann und Rita Ackermann 
bittet Herr Dr. Karst alle, sich zum Gedenken der Toten von den Plätzen zu erheben. 

1.1 Übergabe an die Verbandstagleitung 
Herr Dr. Karst übergibt die Leitung an die Herren Jürgen Lässig und Bernd Bentz von 
der Verbandstagleitung. Bernd Bentz begrüßt alle Anwesenden, sowie Herr Schmeer 
und Herrn Theobald von der Geschäftsstelle. Er selbst sei froh, dass er in seiner 
Amtszeit nicht so etwas wie die aktuell schwere Situation im LSVS miterleben muss-
te und gibt das Wort für den Vortrag an Herrn Jürgen Lässig. 

1.2 Aktuelle Entwicklungen im LSVS, Vortrag Jürgen Lässig 
Jürgen Lässig erklärt, dass die Sitzung des LSVS Gesamtvorstandes zeitgleich zum 
Verbandstag stattfindet und aus diesem Grund niermand seitens des LSVS Präsidiums 
beim SLT Verbandstag anwesend sein kann. Aus diesem Grund erläutert die aktuelle 
Situation. Er greift Themen der Vergangenheit, der aktuellen Situation sowie zukünf-
tige Vorhaben von Seiten des LSVS auf.  
Seit Beginn des Sanierungskonzepts wurden ca. 50 Mitarbeiter entlassen. Es wurde 
ein neues Präsidium gewählt. Das Gutachten von Herr Blank beruft sich auf 2 Punkte. 
Zum einen Kostenreduzierung wie z. B. Auslagerung der EDV, Kürzung von Zu-
schüssen, Schließung der Mensa, aber natürlich auch Reduzierung der Personalkos-
ten. Zum Anderen wurden auch Einnahme-Quellen gesucht. Hierzu gehört auch die 
Parkplatz Gebühr, Hallenvermietung und eine Neuaufstellung des Preisleistungs-
Systems.  
Herr Lässig betont, dass für die aktuelle Situation nicht die Schuld in einer Person ge-
sucht werden kann, sondern das es einem Systemfehler über Jahre zu schulden ist. In 
der zweiten Jahreshälfte 2018 ist eine große Entlassungswelle in Kraft getreten. Die 
verbleibenden Mitarbeiter haben dementsprechend auch wenige Ansprechpartner und 
sind arbeitstechnisch mehr als ausgelastet. Auch wurden wahrlos Kündigungen aus-
gesprochen, so dass verschiedene Bereiche erschwert zugängig oder sogar lahm ge-
legt worden sind. Herr Lässig bittet um Verständnis, dass die Erledigung von Aufträ-
gen und Anfragen aus diesem Grund mehr Zeit in Anspruch nehmen. Vieles wurde an 
externe Firmen ausgelagert. Viele Kommissionen, die in Zukunft die Arbeit haben, 
die Vorgänge im LSVS transparenter zu machen und neu zu strukturieren, wurden 
gebildet. Herr Lässig erklärt, dass es trotz aller Bemühungen des neu gewählten 
LSVS Präsidiums bis ca. 2020 dauern wird, die Situation wieder ins positive Licht zu 
rücken.  
Herr Dr. Karst fragt, ob es bereits Informationen über das Darlehen der Bank gibt. 
Jürgen Lässig beneint diese Frage.  
Herr Kramny weißt auf die 10%-ige Kürzung im Haushaltsgeld vom letzten Jahr hin. 
Herr Dr. Karst informiert die Versammlung, dass die finanzielle Lage auch Auswir-
kungen auf den SLT haben wird. Er sei selbst frustriert darüber, wie das LSVS Präsi-
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dium agiert. Er selbst und auch viele vom Gesamtvorstand sind verärgert, dass nie-
mand Informationen erhält. Aus diesem Grund hat er auch am heutigen Abend Eh-
renmitglied Carl Kleim gebeten, an der LSVS Sitzung teilzunehmen und anschlie-
ßend das Präsidium darüber zu informieren. Das SLT-Präsidium und einige weitere 
Fachverbände sind der Meinung, dass der Kosulierungsbeaftragte wenig Ahnung vom 
Sport, jedoch die aktuelle Entscheidungsgewalt hat. So auch die geplante Umstellung 
auf das neue Buchungsprogramm DATEV. Herr Dr. Karst erklärt, dass diese Ände-
rung nicht nur mehr Umstände, sondern auch höhere Kosten verursacht. Jedoch hofft 
auch er auf eine positive Zukunft, vor allem da es ja auch andere Fachverbände gibt, 
die Prozesse seitens des LSVS kritisch hinterfragen. 
Herr Bernd Benz bedankt sich bei Herrn Lässig für den tief einblickenden Vortrag.  

1.3 Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und der 
Stimmberechtigungen 
Herr Bentz stellt die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit des 
Verbandstages fest. 
Vertreten sind ausweislich der Anwesenheitsliste: 

80 Vereinsstimmen (10 anwesende Vereine), 
8    Präsidiumsstimmen, 
2    Stimmen von Ehrenmitgliedern 

Dies ergibt eine Gesamtzahl von 90 Stimmen. Die nötige Stimmenanzahl für die ein-
fache Mehrheit beträgt 46 Stimmen. 
Da es keine Gegenstimmen gibt, ist das Protokoll des letzten Verbandstages vom 22. 
März 2018 einstimmig angenommen.  

1.4  Wahl zur Verbandstagleitung 
Turnusgemäß steht die Ergänzungswahl von Jürgen Lässig als Verbandstagleiter an. 
Herr Lässig erklärt dem Plenum, dass er durch sein neues Aufgabengebiet im LSVS 
es zeitlich nicht mehr bewerkstelligen kann. Anja Pflieger wird zur Wahl vorgeschla-
gen. Sie wird einstimmig in die Verbandstagleitung gewählt. Sie nimmt die Wahl an 
und bedankt sich für das Vertrauen. 

 2.  Berichte und Aussprache 
2.1 Präsidium, Beauftragte  

Die Berichte des Präsidiums liegen in schriftlicher Form vor.  
Der Präsident Herr Dr. Karst ergänzt seinen Bericht mündlich: Die Statistik der Mit-
gliederzahl vom SLT ist von 3400 auf 3200 Mitglieder gesunken. Das Präsidium ist 
dankbar für jede Ideen, um neue Mitglieder zu gewinnen. Die große Hoffnung und 
Werbung ist die Schultanzmeisterschaft. Nach dem Motto „sehen und gesehen wer-
den“ bietet sich hier eine tolle Plattform, Schulkinder fürs Tanzen zu begeistern.  
Udo Ulrich appelliert an die Vereine auch ihre guten Turniertänzer im Namen der 
Schule anzumelden, so dass diese Tänzer auch gesehen werden und dadurch evtl. eine 
noch größere Begeisterung schaffen.  
Die Berichte der Beauftragten liegen ebenfalls schriftlich vor.  
Es gibt hierzu keine Wortmeldungen und Fragen. 

2.2 Kassenprüfer 
Herr Krauß trägt den Kassenprüfbericht vor. Herr Bentz bedankt sich für gute Arbeit 
der Kassenprüfung. Herr Krauß bedankt sich ebenfalls für die gute Arbeit und lobt die 
vorbildliche und zuverlässige Arbeit in der Buchhaltung trotz der Umstellung in eine 
neue Geschäftsstelle.  
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3.  Entlastung für das Rechnungsjahr 2018 
Herr Krauß hat bei seinem Kassenprüfbericht die Entlastung des Vorstandes für das Rech-
nungsjahr 2018 beantragt. Die Entlastung des Präsidiums erfolgt einstimmig ohne Gegen-
stimmen. 

4.  Wahlen 
4.1 Neuwahl des Präsidiums 

4.1.1  Neuwahl des Pressesprechers 
Auf der Verbandstagsitzung im letzten Jahr wurde beschlossen, die Wahl des Pres-
sesprechers in diesem Jahr auf 1 Jahr festzulegen, um damit im gleichen Wahltur-
nus der übrigen Präsidiumsmitglieder zu sein.  
Herr Oliver Morguet wird zur Wiederwahl zum Pressesprecher vorgeschlagen. Er 
wird einstimmig gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 

4.2    Ergänzungswahl der Kassenprüfer 
Herr Hoffmann wird zur Wiederwahl zum Kassenprüfer vorgeschlagen. Da Herr 
Hoffmann am heutigen Verbandstag nicht anwesend sein kann, hat er im Vorfeld sein 
Einverständnis für eine Wiederwahl gegeben. Er wird einstimmig wiedergewählt.  

5.  Haushaltsplan 2019 
Herr Schommer erläutert noch einmal kurz die Situation seitens des LSVS, der zu Haus-
haltsplan geführt hat. Es gab schon im letzten Jahr eine Kürzunf der Zuschüsse um 10 %. 
Auch für dieses Jahr wird wieder eine Kürzung von 10 % erwartet. Durch Mitglieder-
schwund im SLT ist im Haushaltsplan eine Kürzung der Zuschüsse um 15 % eingeplant. 
Durch die Mindereinnahmen mussten teilweise größere Kürzungen auf der Ausgabenseite 
u. a. im Bereich JMD, Kader und Schultanz vorgenommen werden.  
Die Einnahmen der SaJuTaTa sind durch zugesagtes Sponsoring erhöht worden. 
Herr Schommer informiert die Vereine, dass die Kosten der Sportversicherung, die zur Zeit 
der SLT für seine Vereine übernimmt, bei weiteren Kürzungen durch den LSVS künftig 
zumindest teilweise an die Vereine abgegeben werden müssen. Die Höhe des Betrages, der 
dann vom SLT noch übernommen werden kann ist noch nicht ersichtlich. 
Der vorgelegte Haushaltsplan 2019 wird einstimmig ohne Gegenstimmen beschlossen. 

6.  Ehrungen 
6.1 Ehrennadel in Gold 

Dr. Karst und Herr Ganster halten eine Lobesansprache auf  Dr. Martin Holderbaum. 
Sie danken ihm für sein tolles Engagement bevor ihm von Herr Dr. Karst die Ehren-
nadel in Gold übergeben wird. 

6.2 Kombi-Meister 
Dr. Karst und Herr Ganster loben die anwesenden Tänzer für ihre sportlichen Leis-
tungen. Sie ehren die Kombi-Meister der Hauptgruppe Alex und Lisa Karst, sowie 
Artemi Fursov und Anastasia Huber, die den 2. Platz belegten. Beide belegten bei der 
Gebietsmeisterschaft ebenfalls Platz 1 und 2, was in der es in der Geschichte des SLT 
noch nie gab. Kombi-Meister der Jugend wurde Andrei Ten und Teodora Banciu, die 
bei den Gebietsmeisterschaften einen hervorragenden 3. Platz belegten. 
Herr Ganster bedankt sich beim Landeskaderbeauftragten Herrn Dr. Karst für das 
vorbildliche Gelingen, die Paare mit Gelder und Schulungen zu fördern.  

6.3 DTSA-Pokal  
Im Anschluss ehrt Dr. Karst zusammen mit dem Beauftragten für Breitensport & 
DTSA, Herrn Kiehlmeier, die teilnehmenden Vereine am DTSA-Pokal mit Urkunden. 
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Platz 3 erhält zusätzlich einen Scheck über 50,- €, Platz 2 über 75,- € und Platz 1 über 
100,- € und den DTSA-Pokal. 

7.  Sonstige Anträge 
7.1  Bestätigung der Änderung der Jugendordnung 

Im Jugendverbandstag, der unmittelbar vor dem Verbandstag stattgefunden hat, wur-
de die Jugendordnung geändert. Jugendwartin Cathrin Anne Lang erläutert dem Ple-
num die über den Beamer angezeigten Änderungen. 
Die Änderungen der Jugendordnung werden einstimmig ohne Gegenstimmen vom 
Verbandstag bestätigt. 

8.  Verschiedenes 
8.1  Zeitpunkt des nächsten Verbandstages 

Das Präsidium schlägt den 26.03.2020 als nächsten Termin vor.  

Termine: 
13.04.  Süddeutsche Meisterschaft Rock`n`Roll in Saarlouis 
11.05.  Schultanzmeisterschaft - Bundesentscheid in Bad Kreuznach 
21.05.   Schultanzmeisterschaft - Landesentscheid in Fraulautern 
15.09.  Landesmeisterschaft Std./Lat. in Saarbrücken 

Herr Dr. Martin Holderbaum appelliert noch an die Vereine, Jugend zu fördern und 
als Wertungsrichter ausbilden zu lassen, so dass das Saarland auch in den nächsten 
Jahren gut aufgestellt ist. 
Herr Dr. Karst ergänzt den Appell: Es muss mehr Jugend begeistert werden, die sich 
engagieren und sich in allen Bereichen ausbilden lassen. Er bedankt sich bei allen 
Anwesenden und gibt das Wort noch einmal mit den Worten „Macht mehr Kinder“ 
an Herrn Benz.  

Herr Bentz bedankt sich ebenfalls bei den Anwesenden für den harmonischen Verlauf 
der Mitgliederversammlung. Er bedankt sich beim Team der Geschäftsstelle und den 
übrigen Präsidiumsmitgliedern. Er beschließt um 20.45 Uhr den Verbandstag und lädt 
zu einem kleinen Umtrunk in ein. 

 

 

 

 __________________________ 

 Dr. Michael Karst 
 - Präsident - 

 

 

 __________________________ __________________________ 

 Nadine Böhm Bernd Bentz 
 - Protokollführer -  - Verbandstagsleiter - 


